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提前批计划招生37146人
志愿填报结束 考生需在指定时间书面签字确认

本报讯（记者 王红）昨日下午，
2011 年高招提前批次志愿填报结束。
今年全省提前批次招生计划为 37146
人，明日起，填报提前批本专科和专升
本志愿的考生需在 3日内签字确认，未
经考生书面签字确认的志愿信息，将不
作为投档依据。

按照招生计划，今年我省提前批招
生计划为 37146人，其中本科招生 5819
人，包括文科 1100 人，理科 4719 人；体
育本科招生 3815人，包括文科 1437人，

理科 2378 人；艺术类本科 A 段招生
18545人，其中文科 12791人，理科 2579
人，艺术文理综合 3175人；艺术 B 段招
生 8059人，其中文科 6003人，理科 1928
人，艺术文理综合128人；高职高专招生
908 人，包括文科类 105 人，理科类 803
人。

按照计划，今日，参与提前批次录
取的各个军队院校（包括国防生）、公
安院校、司法院校公安类专业将在省
招办官方网站 http://www.heao.gov.cn

公布面试、体检的最低分数控制线
（非录取线）。由于我省安排的面试、
体检的时间集中在 6月 30日~7月 2日。
因此，提醒志愿报考这类院校的考
生，今日务必要及时关注分数线，凡
报考的第一志愿达到并超过最低分数
控制线、通过政审的考生，要在规定
的面试、体检时间前1天到规定的地点
报到。

尤其值得注意的是，网上填报提前
批本专科和专升本志愿的考生，务必于

6月 30日至 7月 2日期间履行书面签字
确认手续（专升本不签）。在此期间，由
县级招办依据考生网上保存的志愿信
息打印出志愿表，再由考生本人在规定
时间内签字确认，并存入考生档案。志
愿经考生签字确认后，录取时不得擅自
放弃；未经考生书面签字确认的信息，
将不作为投档依据；考生确认后的志愿
信息任何人不得改动，否则，除追究有
关人员的责任外，还要取消被改动志愿
考生的录取资格。

宜居青岛 优雅之城
本报记者 刘俊礼

“和谐、宜居、生态”这些新的人居理念成
为一种趋势，也成为青岛发展的新风向。放眼
胶州湾东岸，小港湾旧城改造让那条已显沉寂
的岸线，重焕活力；旨在打造国际滨海绿色新
城的欢乐滨海城项目，让曾经的老工业区加速
向“宜商宜居宜创业充满活力的滨海新区”转
型；以铁路青岛北站的开工建设为契机，向着

“拥湾枢纽、生态商都”挺进…… 这座拥有优
越的生态环境、创业环境、生活环境的宜居城
市，其魅力由此可见一斑。2009年青岛成为中
国宜居城市，被列为最适宜人类创业、居住的
城市之一，获得联合国和国家人居环境范例
奖、中国人居环境奖，荣获第五届中华宝钢环
境奖。

采访团一行进入青岛城后，所见所闻让大
家佩服，这个城市被冠以“宜居城市”称号当之
无愧。

满眼绿色 生态家园
车进青岛，采访团记者们立刻惊奇地发

现，绵长的海岸线、灿烂的阳光和蔚蓝的天空、
娇媚的樱花和茂盛的法国梧桐、青岛啤酒和童
话中的小房子、优雅的八大关构成了青岛的浪
漫和优雅。那些弯弯曲曲起起伏伏的小街小

巷，随处都可以看到人们在悠闲地徜徉，这些
景象为岛城宜居加足了“印象分”。

“除了这个悠闲浪漫鲜明特征外,青岛城满
眼的绿也让人身心愉悦。让人感觉青岛的公
园一个接一个。”青岛市园林局的工作人员告
诉记者,近年来，青岛以“世界眼光、国际标准、
本土优势”为导向，以打造世界宜居城市为核
心，以绿色青岛建设为总抓手，以“增绿补绿、
丰富色彩、提高品质”为手段，坚持“绿色、生
态、低碳”的工作理念，以园林绿化重点工程为
牵引，积极推进绿色青岛建设。

随着建设绿色青岛，实施“十绿工程”，增
加森林碳汇的工作的深入，青岛新建了 200多
个 各 具 特 色 的 公 共“ 小 游 园 ”, 居 民 出 门
300~500米就能入园休憩。2010年末，全市森
林覆盖率达到 36.9%，完成造林面积 0.83万公
顷，全年完成幼林抚育面积1.3万公顷。

青岛市园林局党委副书记邱德明说，青岛
作为“全国绿化模范市”，林业建设如今步入了

“彩色时代”。为适应打造全国最适宜人居滨
海特色城市的要求，青岛市提出，在造林绿化
中形成“多树种、多层次、多功能、多色彩”，力
求做到绿化、美化、香化的有机结合，先后栽植
了黑松、火炬松、侧柏、五角枫、柿树、合欢、火
炬树、乌柏等各类彩色苗木150余万株，形成彩
色林相，使植树造林不仅达到绿化的目的，还
集生态功能、生物防火、旅游观赏等多种功能
于一体。

新建小区绿化好，道路两旁绿化带多，幸
福的青岛人说：“透过窗户看绿，走在街上赏
绿。”

优良的生态环境提升了核心竞争力。青
岛已经成为全国绿化模范城市和国家园林城
市。在国际园艺生产者协会第 61届会员大会
上，青岛获得 2014年世界园艺博览会主办权。

2008年还成功举办了北京奥运会、残奥会帆船
比赛。

近两年来，青岛还先后承办沃尔沃、克利
伯等诸多国际高端帆船赛事青岛站活动，成为
亚洲地区引入国际重大帆船赛事最多的城市。

生态古迹 相得益彰
在青岛，建筑如凝固的音乐，树木似绿色

的雕塑，河流如流动的韵律。整个城区风格如
一件精雕细琢的艺术品，林立的高楼商宇，如
画的街景、公园，清清的流水，无不展现出这座
现代园林生态城市中人与自然、城与自然的高
度和谐、完美统一。

记者在中山路和太平路上看到，一栋栋古
朴优雅的德式三层楼向路人展示着它的历史，
青苔、老树、漂亮的建筑线条，尽显沧桑之魅。

“这些老建筑并非只为旅游而存在，目前
每一栋楼仍旧在使用，它们有的是宾馆、有的
是医院、有的是商店、有的是学校、甚至还有的
是派出所。”陪同记者采访的青岛市委宣传部
的有关负责人说。

旧房新用、旧貌新颜，有历史，更有现代的
活力。

那么在向现代都市跃升的阶段,如何“处
置”古城是每座有悠久历史的城市都不可避免
的难题。青岛是如何解决这些难题的？一些
对此心存疑惑的记者从青岛市城市规划设计
研究院副院长潘丽珍处找到了答案：

青岛自1891年建置以来，一直有规划的指
导，先后经过了德占期、日占期及建国后等十
几轮规划，但所有的规划都是把历史文物保护
作为城市发展的战略资源加以保护，切实做到
生态第一，文物保护优先，以彰显滨海城市的
魅力和人文特色，延续历史文脉，来增强国际
知名度、美誉度。

为了对古城进行保护，青岛现在基本上已
将有排放的工厂都迁出了城区。为保护老城
区历史文化古迹，市政府也进行了东迁，目的
就是想方设法地保护城里的原汁原味的古
迹。同时，青岛还不断完善历史文化名城保护
的规划体系，实施渐进式保护和更新，促进历
史城区的全面复兴。如今，种类繁多的异域建
筑被称作“万国建筑博览”。2005年，八大关建
筑群荣膺“中国最美城区”称号；2009年，入选
首批十大“中国历史文化名街”。

潘丽珍说，由于合理有力的保护，青岛多
元化的城市文化得以积淀，才形成了现在完整
的百年老街、欧陆别墅区，以及充满海情、海韵
和浪漫色彩的多处海湾、沙滩、海水浴场，形成
了独特的城市风貌。

以人为本 精细管理
宜居城市必备的首要条件是应该具有新

鲜的空气、清洁的水、安静的生活环境和整洁
的街区。青岛市城乡建设委城建处处长于洋
告诉记者，多年来，青岛坚持一切城市化建设
项目，必须要与环境相适应、相协调，决不能以
重大生态为代价换取城市化推进。

在“环湾保护、拥湾发展”这一战略构架中，
青岛的决策层明确提出，在老城区改造中根除
污染，在新城区建设中杜绝污染，做到有序开发
与合理保护相结合，走生态文明发展之路。

该市投入 260 亿元改善市民出行的基础
上，又投入100亿元资金，实施了“绿色青岛”工
程，满园春色大行动，城区换装、换绿、换水工
程，城区上百个单位拆墙透绿的“开放式办公”
工程，市区空气质量优良率达到 90％以上，持
续改善空气质量。2010年空气质量一级标准
天数为 63 天，二级标准及以上为 331 天，与
2007年相比，一级标准天数增加26天。

于洋说，青岛市在强化规划控制的同时，
青岛还加大了河道治理力度，全力减少对胶州
湾的污染。“十一五”期间，青岛累计投入资金
近 40亿元对李村河中上游、海泊河中上游、楼
山河中上游、杨家群河等市区河道实施综合整
治，累计整治河道30余公里。

以人为本，精细管理城市。青岛还建立起
区、街道、社区三级管理机制，使“精细化、制度
化、科学化、规范化”的城市管理体系，融入到城
市管理的每一个细节。青岛建立和实施了物业
管理投入使用许可证制度，实行一级管理，全天
候保洁，无缝隙管理，打造起“清新洁净每一天”
品牌。加强了环卫设施建设，城区厕所实行了
免费开放，购置了道路清扫车和洒水车，实现了
环境卫生维护的机械化，道路保洁率和垃圾清
运率达到 100%，洁净的城市、富有生机的绿色
时刻展现在人们面前。

民生为重“甜园”之地
细节决定成败，适宜人居城市更需要社会

事业的完善。青岛尤其注重配置优化社会事
业，配套完善城市功能，打造起“甜园”般完美
生活之地。

“5年来，政府不止在医疗资源上‘投资’，
在文体、能源以及养老保险等方面都下了很大
的工夫。”据青岛市发改委相关负责人介绍，五
年来，青岛市级财政用于社会民生的投入 370
亿元，社会事业和民生项目多达54个。包括青
岛大剧院投入运营，市体育馆、综合训练馆、游
泳跳水馆、全民健身中心建成使用，以及北部
医疗中心、西海岸医疗中心、妇儿中心、国医堂
等主体完工，流亭机场新国际航站楼完工。而
在能源领域，供热供电、热电联产、火力发电、
污水垃圾处理等数十个重点项目相继竣工，改
善了居民生活条件。

在养老保险方面，青岛市还研究制定达到
退休年龄时养老保险缴费年限不满 15年的参
保人员社会保险费后延办法，以及已超过国家
规定退休年龄未参保缴费的原固定工的养老
保险办法，开展城乡居民社会养老保险试点，
填补了城镇职工基本养老保险的政策空白。

随着城市化进程的加快和经
济的迅速发展，人们对居住质量
也有了新的追求，“宜居城市”更
是成为最时尚的关键词。不少城
市都将“宜居”作为最终目标而努
力。

理想的宜居城市应是一个生
态和人文环境优良的城市。“宜居
城市”的评价不论从哪个层次，都
应该突出“人”的主导作用。

满眼翠绿皆繁华，一派时尚
流金地。

穿过郑州市喧闹的地段，走
进管城回族区布厂街南端，伫立
在当年豫丰纱厂工人“抬纱运
动”遗址前，追寻着、思索着，什
么是理想？什么是信仰与忠
诚？似乎听到革命先辈和仁人
志士的抗争和呐喊，他们用鲜血
和生命给了我们最真切的答案。

“豫丰纱厂工人‘抬纱运
动’，是中国近代产业工人反对
剥削压榨，维护自身权益的一次
大检阅。”管城回族区党史馆副
研究员史文，向我们介绍当年那
场蕴含智慧、惊心动魄的工人运
动。

黑云压城城欲摧
1930年 5月，规模空前的中

原大战爆发，给中原地区人民带
来极大灾难。紧接着，1931年 9
月18日，日本驻东北的关东军借
口南满铁路发生爆炸，制造震惊
世界的“九·一八”事变。经济萧
条，民不聊生，北平、上海、南京、
广州、武汉等地的学生、工人和
市民纷纷示威，罢课罢工，“中华
民族到了最危险的时候，每个人
被迫着发出最后的吼声。”

当时的郑州，阴霾腥风，黑
云压城。豫丰纱厂工人心里充
满了愤怒和仇恨。

1919 年 4 月，我国著名实
业家、被誉为“棉纱大王”的
上海人穆藕初，在管城回族区
布厂街南端建成豫丰纱厂，厂
里引进德国进口机器，依托河
南本地出产的棉花，生产的

“豫丰”牌面纱在国内市场上足
可以与欧美品牌相匹敌，呈现
出了一片勃勃生机。

郑州的工人阶级具有光荣
革命传统和先锋队思想，始终走
在时代前列，高擎火炬，引领革
命浪潮。在“二七大罢工”之前，
先后两次举行运动和声援活
动。1923 年 10 月，豫丰纱厂成
立了以李文甫为组长的地下党
小组，建立了工会，发动纱厂工
人捐献资金，援助“京汉铁路二
七大罢工”。

1925 年 5 月，上海“五卅惨
案”，激起了全中国人民的极大
愤怒。北京、天津、南京、青岛、
杭州、开封、郑州、重庆等地，从
通商都市到偏僻乡镇，到处响起

“打倒帝国主义”、“废除不平等
条约”的怒吼。为争取缩短工
时，增加工资，同年 8月，中共北
方区委巡视员王若飞、上海“五
卅运动”领导人李震瀛、郑州共
青团支部书记黄平万等策划，豫
丰纱厂工人党员韩鸿余、尚文
德、张丙戌等人领导，豫丰纱厂
5000多工人举行示威游行。8月
24 日，厂方被迫在谈判桌上签
字。

山雨欲来风满楼
郑州豫丰纱厂是当时全国

屈指可数的大型纺织企业之
一。1933年 7月中旬，豫丰纱厂
废除契约，宣告停产，遣散工
人。17日，豫丰纱厂党支部书记
张治平向中共河南省工委汇报
后，组织工人请愿，酝酿“抬纱”
斗争。

9 月中旬，河南省工委书记
吕文远亲自起草《告工友书》，迅
速在工人中产生很大反响。在
河南省工委的领导下，张治平还
带领4000人的“工人自救会”，高
喊“反停产”、“反裁员”的斗争口
号，并组织3000多名工人到陇海
铁路卧轨，迫使河南省政府主席
刘峙下车与工人对话。经过请
愿、游行和对话后，厂方却出尔
反尔，撕毁了协议。随后，张治
平带领数千余名工人把洋人住
处围个水泄不通，高呼：“宁做饿
死鬼，不做洋人奴！”国民党政府
深感事态严重，当即派中央候补
委员程天放来郑“调解”。

12月 5日上午，数千名职工
来到仓库院内，只见仓库门上贴
着美国慎昌洋行的封条，张治平
怒火中烧：“拿钢锯来！”在几千
人的叫好声中，他用钢锯把大铁
锁拦腰锯断，踢开库门，大喊：

“抬纱！”短短一个小时，就将369
包棉纱抬到了工会，用来抵押工
资。当天晚上，厂方用现金把纱
赎回了。12 月 20 日，双方签订
了《郑州豫丰纱厂劳资调解决
定》。1934年 1月，纱厂复工，持
续半年之久的豫丰纱厂工人“抬
纱”斗争宣告胜利，在郑州工运
史上留下了光辉的一页。

沧桑国棉展雄风
1953年，豫丰纱厂在原址复

工后称为郑州国棉二厂。短短5
年间，五大棉纺厂相继建成，总
面积比原有市区还大，郑州成为
遐迩闻名的纺织城。

“在当时女孩子能当纺织女
工，是很光荣、很自豪的事情。如
今，我们这个社区，全是国棉二厂
的职工，大家伙儿和睦相处，各种
活动井然有序。”豫丰社区的陈玉
民，今年 57岁，是国棉二厂退休
职工。她说，社区老年大学红红
火火，“邻居节”有声有色，大伙相
敬如宾，亲如一家。

2006年开始，香港锦艺集团
通过旗下企业积极参与郑州国有
纺织产业的改制搬迁和战略重
组，先后整体收购原郑州国棉二
厂、一厂和六厂。今年年初，香港
锦艺集团斥资打造锦艺国际轻纺
城和“锦艺城”商业广场，成为中
部地区规模最大、配套最完善、品
种最齐全、物流最便捷的纺织品
专业市场。如今，这些棉纺厂分
别在新郑龙湖、须水镇郑州纺织
工业园等地再度起航……

慷慨悲歌吟豫丰
本报记者 王思俊

本报讯（记者 宋晔 文/图）昨日，郑州
十九中的 11 名学生新党员在他们的班主
任、被他们称作“妈妈”的郑州市优秀党员
王惠丽老师的领誓下，光荣地实现了他们的
入党夙愿。

亲切、温暖、细心，有着慈母般的情怀，更
有着教育工作者的睿智，任教 18 年来，王惠
丽老师担任了 18 年的班主任工作。学生们

对她的称呼由“姐姐”变成“阿姨”，又由“阿
姨”变成“妈妈”。引领学生健康成长，这是她
强烈的使命感。她所有的努力就是为了实现
她最朴素的愿望——不愧对每一个学生。

王老师是郑州十九中众多默默奉献、激
情付出、爱生如子、不停追求卓越的教师群体
的杰出代表，在她的学生们入党的幸福时刻，
学生们最大的心愿是：让“妈妈”做领誓人。

高阳桥今起大修
本报讯 记者从 6月 28日下午召开的高阳桥大修工程

指挥部日例会上获悉，高阳桥大修工程施工单位 6月 28日
23时开始在施工区域安装施工围挡，同时，高阳桥大修区
域开始实施交通限行，自西向东保留一个车道，自东向西保
留三个车道，请广大市民提前选择绕行路线。施工时间约
需150天。 （郑宣）

须水河生态水系
提升工程开建

本报讯（记者 宋建巧）位于高新区的须水河
生态水系提升工程昨日开工建设。

工程改造内容主要包含河道整治、输水和绿
化景观建设三个方面，整个项目总投资约 6.6亿
元，主河道南起梧桐街，北至连霍高速，全长 5.7
公里，设计上口宽为80米。河道工程防洪标准为
50年一遇，包括疏挖、护砌、及滨河护栏三部分；
输水工程主要包括补水管线敷设和现有泵站改
造两部分，蓄水工程设蓄水构筑物，主要为10座
橡胶坝及闸坝；绿化面积约 280公顷，包括 40多
个景观节点，整体景观布局呈“三环三带两线”分
布。作为我市生态水系工程的重要支撑水系，高
新区将通过此次对须水河生态水系的改造提升，
打造宜业宜居城市环境，实现产城融合的目的。

我市又一国家重点实验室奠基
本报讯（记者 宋建巧）昨日，郑州机械研究所的新

型钎焊材料国家重点实验室项目在高新区奠基，这是继
中铁隧道集团盾构及掘进技术国家重点实验室项目之
后，我市开建的第二家国家重点实验室项目。市委书记
连维良为项目奠基发来贺信，副市长王跃华出席奠基仪
式。

郑州机械研究所的新型钎焊材料国家重点实验室是去
年科技部批准建设的56家国家重点实验室之一，去年我省
有5家国家重点实验室获准组建，其中我市有2家，全部落
户高新区。新型钎焊材料国家重点实验室项目总面积约为
76.3亩，总投资约 3.06亿元，计划明年 6月份投入使用，主
要分为实验室、试验研发大楼、钎料生产车间、生产设备及
配套工程。该实验室重在前沿、共性、重大关键技术研究，
以新成分新功能钎焊材料、绿色高效钎焊材料、钎焊材料先
进成型技术、钎焊材料质量及可靠性、钎焊技术及装备为五
个主要研究方向，项目建成后，将成为我国、我省重要的新
型钎焊材料研发制造基地。

50名新疆教师
学成返疆

本报讯（记者 左丽慧 实习生 禹姣龙）“作为
首批来豫培训研修的教师我感到非常荣幸，在这
里我学到了很多东西！”昨日下午，在郑州一中进
行研修的哈密地区二中的数学老师吴小军从市教
育局顺利拿到了结业证书，晚上就将返回新疆。
他表示，以后有机会，还要来郑州学习交流。

3月7日，我市迎来了首批来自新疆哈密地区
和新疆建设兵团农十三师的 50名来豫研修的中
小学教师，随后分别在郑州市的郑州外国语中学、
郑州一中、郑州八中、郑州57中等知名中小学校，
采取跟岗学习、“影子”教师、师带徒等形式进行了
为期4个多月的培训研修。昨日在嵩山饭店召开
的首批新疆来豫研修结业座谈会上，市教育局分
别为他们颁发了结业证书。

警方开查两轮摩托
本报讯（记者 陈思 通讯员 沈豪杰）昨日，交巡警

三大队派出多组警力在航海路对两轮摩托车上路行驶进
行查处，两个小时共查处 9辆摩托车，8名驾驶员未取得
摩托车驾驶证，其中有两名未成年人驾驶改装摩托车。
据统计，6月 22日至今，交巡警三大队已查处暂扣无牌
无证摩托车122辆，行政拘留未取得机动车驾驶证的驾驶
员7人。

民警对昨日查处的 9名驾驶员逐一核实身份和年龄，
对其中6名未取得机动车驾驶证的驾驶员依法处以十五日
以下行政拘留，罚款 200元至 1500元。 对两名未成年人，
交警部门通知其家长来大队接受处理。依照交通法规定，
把机动车交给未取得机动车驾驶证的人驾驶的，处以 200
元至 1500元的罚款，可以并处吊销驾驶证，民警依法对家
长刘某进行了处罚。

交巡警三大队大队长王勇表示，交警部门将加大力度
对上路的无牌无证摩托车进行查处，提醒广大市民和群众，
郑州市区已经禁摩，为了自身和他人的生命、财产安全，不
要驾驶摩托车上上路。
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“妈妈”领誓我入党


